



Comité d'Intérêt de
Quartier de Saint-
Antoine - Les Bastides -
Plan d'Aou

Compte rendu de la Réunion Mensuelle Ouverte à tous du CIQ St Antoine Les Bastides Plan d'Aou Du 04/04/2024

Membres du CA Présents GUIGNARD Anne-Marie, BERTHIER Guy, BERTHIER Josette, RAMPAL Georges, CADENEL Louis, GUYOT Michel, TRIBOLO Gilbert, CHOVEL Marie Ange, BREVOT Didier, FERRY Jean François, TCHORDIKIAN Jeanine

Membres du CA Absents excusés :

GUYOT Michel, SAMAT Yves, CHOVEL Marie Ange

Intervenants extérieurs ,Élus présents

Début de la séance 18 heures30 , nombre de personnes présentes : 24

Préambule : Afin de faciliter la lecture du compte-rendu, les notes des chapitres ne sont pas forcément dans l'ordre chronologique, mais ont été quelquefois regroupées.

Le président de séance est **Guignard Anne Marie**

Le secrétaire de séance est **Berthier Guy**

Ordre du jour

I Validation du CR précédent

Aucune remarque, ni proposition, ni opposition au CR précédent, celui-ci est adopté.

II Compte rendu de l'actualité du quartier et du CIQ

Mme la Présidente nous présente les diverses actions du CIQ et en souligne les points importants

Place Canovas

Vendredi 15 mars, visite de quartier avec Monsieur Jibrayel ,un responsable de la Métropole et un responsable de la Police municipale Place Alphonse Canovas

Rencontre avec des artistes de CAP 15

rencontre avec le principal du collège

Parking place Canovas

Il est victime de dépôts d'encombrants par les camions ainsi que de dépôts d'ordures dûs aux campements sauvages en camping-car

Avec l'accord de tous les partenaires, il a été décidé de poser un portique à clé qui empêchera l'entrée aux véhicules hauts ainsi qu'une caméra nomade, qui pourra permettre la vidéo verbalisation des contrevenants

Sur la place nécessité de reprendre les stationnements handicapés, complètement effacés

Plusieurs panneaux d'interdiction à replacer

Des potelets manquants cela permet aux véhicules de monter sur la place trois potelets manquants en bas de la place, deux potelets manquants en haut de la place ainsi que les plots rétractables dont quatre sont en panne. Nécessité de reprendre et réparer la plaque d'évacuation, d'eaux pluviales à l'entrée de la Place Canovas en face de la mutuelle assurance Assu.

Avenue de Saint-Antoine

remplacement des potelets sous le pont côté impair leur absence, permet le stationnement de véhicules ou voire de camping-cars et le dépôt d'encombrants

Ruine industrielle 23 chemin des Tuileries

Jeudi 22 mars

Nous avons été informés de manière non officielle qu'il y avait une réunion avec un responsable de la Métropole et la Police municipale au sujet de la pose d'une caméra nomade et de Potelets devant la ruine Pieraccini du 23 chemin des Tuileries. Nous nous sommes rendus sur place à l'heure indiquée. Étaient présents : deux policiers municipaux un responsable de la Métropole et un responsable Ville De Marseille / service du patrimoine Mairie 15/16. Nous nous sommes présentés et avons déroulé l'historique des lieux depuis Pieraccini en passant par le squat et l'incendie des lieux puis le projet immobilier non abouti du groupe Gambetta ... Le responsable de la Métropole a conclu que la pose de potelets ce n'était pas suffisant. Le service de la ville veut nettoyer l'intérieur mais ne peut pas nettoyer le trottoir qui est en charge de la Métropole Or la métropole ne récupère pas les pneus ... Nous avons demandé des encochements puisqu'il va y avoir une nouvelle pose de portail avec des clôtures solides mais la solution retenue sera de poser des barrières de béton qui seraient facile à enlever avec des engins éventuellement pour des travaux ultérieurs et qui permettraient à la fois de protéger le site et aussi de permettre un balisage pour les piétons En résumé un chemin pour les piétons au milieu de deux rangées de barrières béton Donc tout va être nettoyé (sauf les plaques d'amiante trop cher et budget pas encore voté) et puis pose de grillages neufs ou réparation des trous tout autour de l'intégralité du site Pose d'un portail neuf Et puis pose de la double barrière qui permettra un passage piéton et une protection contre les contrevenants et les jets d'encombrants mais aussi contre les voitures qui roulent trop vite. C'est déjà une belle avancée. Nous sommes très satisfaits d'avoir obtenu une caméra nomade qui va être placée à proximité de la ruine pour verbaliser et poursuivre les contrevenants. Une réunion Métropole ville et Mairie De Secteur est prévue au mois d'avril. On peut espérer que les solutions qui avaient été proposées de parking avec panneaux

photovoltaïques ou exploitation commerciale des lieux soient étudiées à nouveau. Mais en attendant on aura gagné en sécurité et propreté

Ramassage des ordures Le groupe Nicollin est le nouveau prestataire La Métropole a réorganisé le ramassage Ce que nous savons pour le moment

Ordures ménagères la collecte des ordures ménagères s'effectue: Bac jaune le mercredi dans le 15e 16e. Lundi vendredi ou mardi samedi en habitat individuel. Pour les immeubles, quatre jours par semaine, lundi mercredi vendredi et samedi Sortir son bac après 19 heures <https://dechets.ampmetropole.fr/je-consulte-mes-jours-de-collecte/>

-La SNCF veut faire rétrocéder tous ses terrains lui appartenant du côté de l'avenue de Roquefavour à la Metropole: l'avenue de Roquefavour entière ainsi que la partie piétonne qui passe au-dessus de l'autoroute

III Questions et remarques de l'assistance

-Parc Foresta: Actuellement le Parc n'est guère accueillant avec des immenses dépôts de terre venant de chantiers la flamme olympique devrait finalement être accueillie sur le parking de Grand Littoral.

-le pôle multimodal est occupé par de nombreux campement de SDF en camping-car

Les riverains se plaignent de bruit ,de saletés et de nombreux conflits entre les personnes séjournant sur le pôle multimodal

Problème des containers collectifs du PEM qui sont vidés pour inspecter le contenu par les SDF et les ordures restent au sol.

Chemin De Mimet, certains habitations ont branché leurs égouts dans le système d'eaux pluviales Les matières fécales s'écoulent tout le long de la rue jusqu'au petit fleuve caravelle.

Les habitants ont de nouveau faire un courrier au service d'hygiène qui ne répond plus

L'avenue de La Gavotte: Tout le trottoir, le long des bâtiments du centre de santé, Paul Paret est impraticable et sale avec de nombreux encombrants, tas de terre des rat qui grattent ,squat du côté parking Paul Paret , etc.

Une entreprise située au 37, boulevard Barnier génère des pollutions olfactives Les riverains vont écrire à la maire de secteur. On nous a remis un double du courrier que nous transmettrons.

Bas du boulevard Thollon à l'intersection, avec l'avenue Saint-Antoine,

Aucun système de priorité, stop ou Céder le passage n'existe. Les véhicules foncent en descendant le bd Thollon .Danger

Prochaine Réunion le jeudi 02/05/2024 à 18H30

L'ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant plus la parole, la séance est levée à 19 heures 32

En conséquence, de tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal de la réunion mensuelle ouverte à tous qui s'est tenu le
signé par la Présidente et le Secrétaire.

